

Journal du Cultivateur

PROCÉDÉS DU BUREAU D'AGRICULTURE DU BAS-CANADA.

VOL. II., No. 8, MONTRÉAL, DÉCEMBRE, 1854.

FRANC DE PORT.

PRIX 28. PAR ANNÉE, PAYABLE D'AVANCE.

Journal du Cultivateur.

PRODUITS CANADIENS A L'EXHIBITION DE PARIS.

Nous avons reçu de la "Commission Impériale de l'Exhibition Universelle" à Paris, tous les documents qui sont émanés de cette commission, et comme le Canada doit être bien représenté dans ce grand rassemblement du monde industriel, et comme il importe que nos agriculteurs soient bien informés à l'égard de la classification et des arrangements de l'exhibition en expectative, nous publierons de temps en temps ces documents afin que le cultivateur canadien n'ignore rien à ce sujet.

Le principe de classification adopté par la Commission Impériale, a été de grouper ensemble, non seulement tous les produits offerts, mais encore les substances d'où proviennent ces produits, les outils ou instruments, avec lesquels ils ont été élaborés et procurés et la théorie sur laquelle les plus grands résultats peuvent être atteints avec la plus petite dépense de temps et d'argent. En suivant cette vaste et large voie, on rendra le plus grand service possible aux arts industriels et afin que ce service soit répandu autant que possible, la Commission Impériale invite et la Commission Canadienne après elle a suggéré qu'il soit donné des renseignements descriptifs, toutes les fois que cela pourra se faire avec avantage, de tous les procédés améliorés, et que telles descriptions soient imprimées dans différentes langues pour l'avantage de toutes les nations qui profiteront des découvertes des améliorations qui auront été faites.

Pleinement convaincue de l'importance de pourvoir à un ample supplément de travail pour les immenses et fertiles territoires des deux Canadas, la Commission Canadienne a cru qu'il était désirable de disséminer en Europe des informations sur la condition industrielle et les capacités des provinces, et a offert à la compétition publique trois prix de £160, £60 et £40 pour les trois meilleurs essais présentés à la Commission, sur le Canada, ses ressources, sa construction géologique, ses traits géographiques, ses produits naturels, ses manufactures, son commerce, ses institutions sociales, d'éducation et politiques et sa statistique générale.

Quoique le temps pour préparer et envoyer ces essais soit en quelque sorte court, en autant qu'ils doivent être envoyés au Comité le quinze février prochain, nous sommes certains que la compétition sera active et le résultat utile au pays. Si la Commission Canadienne suit le plan de la Commission Impériale de France et fait imprimer les Essais couronnés en différents dialectes Européens, et les fait circuler en France, Germanie, Dannemark, Suède, Belgique et en Hollande, aussi bien que dans le Royaume-Uni, une vaste circulation en sera probablement le résultat. L'introduction de nouvelles races d'hommes s'améliorera suivant calcul, par le mélange de la condition physique des race existantes, et comme ils apporteront avec eux les arts, la connaissance industrielle d'autres terres, ils amélioreront en même temps la condition mentale, physique et educationnelle du peuple, outre qu'ils fourniront le supplément de travail dont le pays a tant de besoin.

Pour ces différentes raisons, nous regardons l'Exhibition de 1855, comme un événement de grande importance pour le peuple de ce pays, et surtout pour nos agriculteurs qui peuvent sentir les avantages qu'elle apportera dans l'introduction de nouveaux instruments et de nouveaux modes de culture, et plus de travail et de capital. Et nous espérons que les cultivateurs du Canada répondront cordialement aux demandes qui leur sont faites par la Commission Canadienne, et que ce beau pays sera bien et dignement représenté à l'Exhibition Universelle de 1855.

SYSTEME DE CLASSIFICATION POUR L'EXHIBITION FRANCAISE.

Nous donnons plus bas, pour l'information des cultivateurs, un résumé du système de classification proposé par la Commission Impériale dans le département d'agriculture. Il servira à expliquer l'arrangement projeté pour les articles à être exhibés, et montrera soigneusement la manière dans laquelle les jurés internationaux auront à examiner, et former leurs conclusions, et les vastes moyens qui seront fournis aux cultivateurs qui exhiberont, de présenter au monde les résultats de leur étude, de leur travail et de leurs dépenses.

CLASSE 3.—AGRICULTURE.

Ire Section.—*Statistique et Documents Généraux.*

Cartes agronomiques.

Plans de domaines systèmes d'assolement, etc.
Collections de terres arables, de sous-sols, etc.
Collections de matières servant aux amendements et d'engrais divers.

Marnes, salins, tanques, coquilles marines, lignites pyriteux, etc.